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– Цифры по увеличению 
смертности в России печаль-
ны. Конечно, пандемия свое 
слово сказала, но мы видим, 
что кроме увеличения бо-
лее чем на 100 тыс. человек 
смертности из-за коронави-
руса, увеличилась и смерт-
ность из-за того, что наше 
здравоохранение вынуждено 
было заниматься борьбой с 
пандемией, а значит, плано-
вые операции и плановое ле-
чение тех, у кого сердечно-со-
судистые заболевания, у кого 
сахарный диабет, у кого онко-
логия, тоже начали хромать. 

И здесь мы самым серьез-
ным образом должны посмо-
треть на всю систему нашего 

зование. И мы надеемся, что 
урок от пандемии всё-таки бу-
дет извлечен нашим государ-
ством…

Говоря о демографической 
проблеме, нужно разбираться 
со снижением рождаемости 
в нашей стране. Я не могу не 
упомянуть, что в нашем заме-
чательном законодательстве 
до сих пор нет дефиниции, 
юридического термина, что 
такое многодетная семья. В 
каждом субъекте Российской 
Федерации – где-то три ре-
бенка в семье, а где-то – пять. 
Семьям нужна уверенность в 
завтрашнем дне. И мы вно-
сили инициативы о родитель-
ской зарплате и родительском 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ О СЕМЬЕ, ДЕМОГРАФИИ И КОСМОСЕ 
стаже, который должен засчи-
тываться в трудовой стаж, о 
пенсионной надбавке, если 
у вас дети и внуки, чтобы это 
тоже сказывалось на благосо-
стоянии семьи. Ведь сегодня 
при рождении одного ребёнка 
в любой семье доходы сра-
зу падают в два раза. Второй 
ребёнок родился – еще упа-
ли, а дальше легко сосчитать, 
куда мы выходим. 60% всех 
бедных семей в нашей стране 
– это семьи с детьми. И когда 
мы говорим о необходимости 
увеличивать рождаемость, 
конечно, здесь нужно вводить 
эффективные меры поддерж-
ки.

Одна из болезненных про-
блем, которая опять же напря-
мую связана с решением се-
мьи, с решением мужа и жены, 
сколько иметь детей в семье, 
это жилищные условия. Мак-
симум 35% семей в России 
могут себе позволить ипотеку. 
А остальные, соответственно, 
65% – никогда. У них нет ни 
копейки денег: нет ни на пер-
вый взнос, нет возможности 
выплачивать проценты, зна-
чит, они обречены вообще не 
иметь никакого жилья?

Мы настаиваем: пока не 
начнем строить социальное 
жилье за счет государства, не 
сможем решить эту проблему. 

И еще важная вещь – отсут-
ствие идеологии. Мы говорим 
«демографическая пробле-
ма», а на самом деле нас про-
сто должно быть больше. Рос-
сия как большая семья должна 
заботиться, чтобы детей было 
много, и чтобы дети были здо-
ровы, чтобы они росли. И нам 
жизненно важно переламы-
вать цивилизационную беду, 
когда даже благополучные и 
состоятельные семьи не хотят 
иметь больше 1-2 детей. 

Нам нужно менять фило-
софию жизни. И здесь мы не 
можем не говорить о телеви-
дении и интернете – какого 
качества там информация. 
Что там творится и что оттуда 
идёт, что навязывают нашим 
детям – это же чудовищно, 
примитивно, пошло!

…Недавно в Государствен-
ной Думе мы открывали вы-
ставку «Они были первы-
ми», посвященную 60-летию 
полёта Юрия Гагарина. На 
прошлой неделе я посетил в 
Монино преподавателя ака-
демии имени Можайского 
Валентина Петрова – полков-
ника авиации, работавшего 
в отряде космонавтов, в том 
числе с Гагариным. Вот от 
него я услышал поразитель-
ный факт. Однажды в 1964 
году Юрий Гагарин неожи-
данно для всех посетил Тро-
ице-Сергиеву Лавру. И, ока-
зывается, Валентин Петров 
был инициатором той поезд-
ки, за что получил выговор. И 
вот представьте себе, в Мо-
скве, в Кремле, на пленуме 
ЦК КПСС первый космонавт 
мира Юрий Гагарин сказал с 
трибуны центрального коми-
тета КПСС: «Когда в стране 
происходили важнейшие со-
бытия, победа или ещё что-
то, на Руси всегда строили 
храмы. Вот мы в космос про-
рвались, мы проложили туда 
дорогу, теперь давайте вос-
становим Храм Христа Спа-
сителя»... Раздались громкие 
аплодисменты, которые тут 
же были заглушены. Но это 
сказал первый космонавт. 
Потому что, слетав в космос, 
он посмотрел на нашу хруп-
кую землю и осознал: если 
мы строим, бежим за про-
грессом – все равно нельзя 
забывать о духовности…

«ДИСТАНТ» В ОБЩЕМ ОБРАЗОВАНИИ НЕДОПУСТИМ

В малом зале Госдумы  прошло заседание экспертного сове-
та фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» на тему цифровизации 
образования. Очень насыщенное докладами мероприятие, ко-
торое показало: и педагоги, и медики, и психологи, и ученые, и 
общественники, и главное – сами школьники и их родители - вы-
ступают против внедрения в образовательный процесс дистан-
ционных и цифровых технологий.

Родительское негодование 
недавним опытом «дистанта» в 

школах только набирает силу: 
родители требуют запретить 

здравоохранения. По нашему 
убеждению, необходима лик-
видация Фонда обязательного 
медицинского страхования как 
ненужного посредника. А еще 
страховые медицинские ком-
пании как пиявки присосались 
к бюджетным деньгам. Нуж-
но напрямую финансировать 
всё наше здравоохранение. И 
здесь мы сразу же вспомним 
о том, чем было славно со-
ветское здравоохранение: о 
профилактике, о диспансери-
зации, что абсолютно сейчас 
забыто. Мы считаем, что здра-
воохранение и финансировать 
нужно по-другому – минимум 
7% ВВП должно идти на него, 
точно так же, как и на обра-

дистанционное образование 
в повседневной учебе и за-
щитить их детей от цифровых 
экспериментов. Все выступа-
ющие выразили желание вер-
нуть детей к лучшим канонам 
классической советской шко-
лы. А также – отменить ЕГЭ (мы 
такой законопроект защищали 
на этой неделе в Госдуме, но 
ЕР его принятие заблокирова-
ла), прекратить опыт онлайн 
уроков, запретить бескон-
трольный сбор персональных 
данных детей и перекрыть 
опасный для детской психи-
ки контент. Один из экспертов 
прекрасно охарактеризовал 
то, что при нынешних тенден-
циях ждёт наше юное поколе-
ние – «цифровое слабоумие», 
когда целенаправленно фор-
мируется малоразвитый чело-
век-потребитель.

«Безусловно, для начальной 
и средней школы дистант – это 
зло; это урон для здоровья, 
воспитательной функции, со-
циализации и качества знаний. 

Оптимизация, а теперь циф-
ровизация ведут к понижению 
доступности образования и его 
примитивизации. Причём если 
дистанционное образование во 
время ЧС (или эпидвспышки) 
ещё можно принять и пережить 
как исключительный и кратко-
срочный процесс, то сейчас 
заочную форму обучения чи-
новники преспокойно начинают 
использовать как «ширму» – ког-
да не могут обеспечить отопле-
ние классов в морозы или когда 
школа приходит в ветхое состо-
яние... Такая ситуация, кстати, 
недавно обнаружилась в Архан-
гельской области в онежской 
Ковкульской школе: проверки 
Роспотребнадзора выявили на-
рушения прав детей», – расска-
зала участник мероприятия, де-
путат ГД Ирина Чиркова.

Как ни кощунственно это 
звучит, но бизнес захватывает 
российские школы. И руковод-
ства страны, регионов, горо-
дов становятся соучастниками 
этой громадной махинации. 

Вместо того, чтобы массово 
строить новые школы и повы-
шать статус педагогов, вкла-
дываются огромные средства 
в цифровое оборудование, 
разработку цифровых систем 
и платформ для детей и их 
родителей. А зачем сельской 
школе, где туалет прямого 
падения, электронная доска 
и компьютер, если нет интер-
нета?! Зачем многочисленные 
«учи.ру», если только живой 
учитель и классические кни-
ги-учебники смогут вложить в 
ребёнка знания и кругозор?!

Говорить на многогранную 
тему образования можно дол-
го – по окончании сегодняшней 
дискуссии мы договорились 
вскоре продолжить разговор с 
родительским сообществом и 
экспертами. А пока согласова-
ли канву нашего нового зако-
нопроекта по защите детей от 
образовательных эксперимен-
тов и приняли предложения 
для СПРАВЕДЛИВОЙ програм-
мы-2021.

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, руково-
дитель фракции «СР» в Госдуме Сергей Миронов выступил с докладом на 
Общероссийской конференции по вопросам демографии, защиты тради-
ционной и многодетной семьи, материнства, детства и отцовства, борьбе 
с беспризорностью и безнадзорностью.

Захар Прилепин, Ирина Чиркова и Инна Гориславцева, 
лидер движения «Объединение родителей»
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В нашей стране все города и районы, республики и области живут в рамках федерального зако-
нодательства. Однако до граждан доходит весьма скудная информация о том, как и какие именно 
законы принимаются. И уж тем более официальные источники не расскажут, какие полезные зако-
нопроекты не принимаются и почему. А ведь именно это важно знать гражданину, который должен 
объективно ориентироваться в своих политических и партийных предпочтениях. 
За рассказом, что творится на федеральной политической «кухне», мы обратились к депутату Го-
сударственной Думы от Архангельской области и соседних северных регионов Ирине ЧИРКОВОЙ.  

О НОВЫХ ЗАКОНАХ
– В марте был введен за-

прет принудительной высадки 
из общественного транспор-
та детей младше 16 лет, если 
они едут без сопровождения 
взрослых. А сейчас, в апреле, 
Госдума ввела администра-
тивную ответственность за 
такие действия. Штраф для во-
дителя, высадившего ребен-
ка, составит 5 тысяч рублей. 
Штраф для должностных лиц 
еще больше – от 20 до 30 ты-
сяч. Надеюсь, эти меры пре-
кратят практику вопиющих 

случаев, когда из автобусов за 
безбилетный проезд или отсут-
ствие маски высаживали детей 
на мороз или посреди леса. 
Закон был поддержан всеми 
фракциями единогласно.

Зато несколько других ини-
циатив – не менее полезных и 
важных для простых граждан 
– не соизволила поддержать 
фракция «Единая Россия». На-
пример, отмену ЕГЭ. Наша 
фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» предлагала отменить 
единый госэкзамен как калеча-
щий психику и формирующий 

клиповое мышление у моло-
дежи. Нам нужны умные, раз-
носторонне развитые дети, а не 
натасканные на определенные 
упражнения. Оппозиционные 
фракции нас поддержали, но, 
увы, закон не прошел. 

Также Единая Россия «отме-
ла» законопроекты по назначе-
нию детского пособия в размере 
половины федерального прожи-
точного минимума для детей до 
14 лет. И не поддержала законо-
проект о введении минимально-
го среднего оклада для учителей 
и медиков, что бы сделало опла-
ту труда для этих профессий 
справедливее и стабильнее. Вся 
оппозиция эти инициативы под-
держала, однако партия боль-
шинства их принятие заблокиро-
вала… 

В окончательном чтении при-
нят закон о согласовании канди-
датур руководителей региональ-
ных минздравов федеральным 
ведомством. Мы очень надеем-
ся, что это повысит эффектив-
ность и профессионализм лю-
дей, ответственных лиц, которые 
придут на руководящие должно-
сти в министерства здравоохра-
нения наших регионов. Архан-
гельской области это касается в 
первую очередь.

Интересный законопроект 

касается введения запрета ино-
странного гражданства для лиц, 
принимающих ответственные 
решения в воинской, муници-
пальной и дипломатической 
службе. Также это касается гу-
бернаторов, их заместителей, 
глав муниципальных образова-
ний, омбудсменов, аудиторов 
Счетной палаты и других долж-
ностных лиц.

Напомню, что в соответствии 
с новой поправкой к Конститу-
ции такая норма о запрете вла-
дения иностранным граждан-
ством уже введена в отношении 
федеральных депутатов, сена-
торов, судей и прокуроров. Сей-
час мы говорим о другом боль-
шом перечне лиц. 

В рамках этого вопроса мы 
обсуждали необходимость или 
возможность введения для 
этих же лиц и запрета владения 
иностранной недвижимостью. 
Управленческий уровень таких 
граждан, влияющих на полити-
ческие и экономические собы-
тия в нашей стране, высок – и в 
их патриотических настроени-
ях не должно быть никаких со-
мнений. Однако партия власти, 
мотивируя тем, что имущество 
может находиться в странах 
бывшего Советского Союза, от-
клонила такое предложение оп-
позиции. Но мы прекрасно ви-
дим, что некоторые товарищи, 
в том числе депутаты субъектов, 
преспокойно владеют виллами в 
Италии, Болгарии, Турции и дру-
гих зарубежных странах. Разве 
это нормально?!

Знаковый документ, кото-
рый на этой неделе был рас-
смотрен и принят в первом 
чтении, это законопроект о 
неприкосновенном размере 
дохода должника при обраще-
нии судебных приставов на его 
доходы. Мы считаем, что это 
очень правильно – защитить 
гражданина, если он имеет 
долги – чтобы он имел сред-
ства к существованию. Такую 
инициативу фракция «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» внесла 
полгода назад, и только не-
давно точно такую же внесла 
и партия власти – после того, 
как на эту тему обратил внима-
ние президент нашей страны.

Безусловно, нам не важно, 
за чьим авторством документ, 
главное, чтобы он был принят и 
приносил пользу нашим граж-
данам. Еще раз повторю: это 
инициатива о том, что доход в 
размере федерального про-
житочного минимума, который 
находится на счету должника, 
будет неприкосновенен при 
взыскании с него долгов.

Кстати, через повестку чув-
ствуется и приближение выбо-
ров. По инициативе ЛДПР был 
принят закон об увеличении 
максимального числа канди-
датов в головном партийном 
списке в Госдуму – этот список 
будет увеличен до 15 человек. 
Мне думается, что сделано это 
для партии власти, которая 

идею радостно поддержала, 
что было видно на голосова-
нии. Нашей партии этот закон 
не нужен, а вот для ЕР и ЛДПР 
увеличивается возможность 
«спрятать» в своих списках и 
провести в Думу своих спонсо-
ров с мутной репутацией. 

И последний штрих. Кроме 
законодательной деятельно-
сти в Госдуме состоялся отчет 
главы Счетной палаты. Судя до 
информации, в стране есть ре-
зервы на социальные реформы 
и помощь незащищенным сло-
ям населения. Фонд националь-
ного благосостояния страны 
составляет 13,5 трлн рублей, за 
2020-й он вырос на 6 трлн, а вот 
потрачено было из него в кри-
зисный прошлый год 290 млрд 
рублей. Получается, на гражда-
нах наше государство прекрас-
но экономит. 

О СПРАВЕДЛИВЫХ
ИНИЦИАТИВАХ

Теперь о наших законопро-
ектах. Практически каждую 
неделю фракция «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» вносит в 
Госдуму свои законодатель-
ные предложения. Недавно мы 
отрабатывали  ветеранскую 
тематику. Во-первых, внесли 
законопроект об установлении 
на федеральном уровне едино-
го для всей территории страны 
перечня обязательных льгот 
для наших ветеранов. Сейчас 
льготы зависят от уровня бла-
госостояния региона, поэтому 
меры поддержки ветерана Ар-
хангельской области отлича-
ются, к примеру, от Ленинград-
ской или Московской области. 
Мы предлагаем закрепить пе-
речень в федеральном законе 
– по бесплатному зубопроте-
зированию, компенсации сто-
имости проезда на городском 
транспорте, 50-процентная 
льгота на пригородные пере-
возки железной дорогой или 
водным транспортом, а также 
50-процентная льгота на опла-
ту коммунальных услуг, ремонт 
и содержание жилья. Так будет 
справедливо по отношению ко 
всем ветеранам труда. 

Еще один наш законопроект 
– возврат пенсионного возрас-
та и запрет на принятие реше-
ний по его увеличению до 2035 
года. Уже все признали, что 
пенсионная реформа – это са-
мая большая ошибка прошлого 
состава Правительства. И эту 
ошибку нужно срочно исправ-
лять. Такой законопроект мы 
внесли и будем всеми силами 
его отстаивать. 

Еще одна наша инициатива 
касается онкобольных. По обра-
щениям граждан из нескольких 
регионов мы подготовили ини-
циативу, которая обеспечивает 
доступность лечения онкоболь-
ных на дому. Сейчас обеспечи-
ваются лекарственными сред-
ствами только те, кто находится 
в стационаре. Но, а терапия на 
дому не всегда гарантирована, 
поскольку зависит от бюджет-
ной обеспеченности субъектов. 
К сожалению, в случае скудно-
сти региональных бюджетов 
равенства прав для больных в 
получении противоопухолевого 
лечения сейчас нет – наш доку-
мент это предполагает. Наде-
юсь, коллеги по Госдуме из всех 
фракций нас поддержат. Во вся-
ком случае, мы будем убеждать 
всеми способами. 

    Если кому-то интересны 
подробности указанных мною 
документов, с ними можно легко 
ознакомиться на информаци-
онном ресурсе Госдумы, к при-
меру, через мою депутатскую 
вкладку.     

ЧТО ВАЖНОГО В ФЕДЕРАЛЬНОМ
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ

История МРТ в Ненецком 
автономном округе берёт своё 
начало в 2008-2012 годах, когда 
Минздравом РФ была дана ре-
комендация устанавливать дан-
ное оборудование в городах (с 
пригородами) от 100 тысяч че-
ловек. В НАО такого количества 
населения нет – соответствен-
но, нет и МРТ. Продумывали 
тему государственно-частного 
партнёрства (ГЧП), были планы 
и расчеты, исходя из данных 
окружного департамента. В год 
МРТ требуется 200 пациентам, 
срок эксплуатации прибора 5 
лет: вывод – «экономически не-
выгодно». 

Шли годы, Минздрав об-
ратил внимание на малочис-
ленные регионы и разрешил 
Ненецкому округу приобрести 
прибор с федеральной под-
держкой. Но для соблюдения 
требований по установке дан-
ного оборудования подходя-
щих помещений в Ненецкой 
окружной больнице не оказа-
лось – требуется строительство 
пристройки к центральному 
корпусу. Приобретение МРТ 
на базе автомобильного шас-
си тоже не стало выходом, по-
скольку есть риск сбоев в рабо-
те при наших морозах. 

В ноябре 2018 года, ка-
залось, вопрос сдвинулся. 
Тогдашний губернатор НАО 
Александр Цыбульский пору-
чил профильному ведомству 

проработать вопрос по приоб-
ретению магниторезонансного 
томографа. Дословно: «С точки 
зрения экономики, конечно, де-
шевле людей направлять на об-
следование в Архангельск. Но 
за то время, которое я здесь ра-
ботаю, я понимаю, что большин-
ство людей, которым предлагают 
лететь на обследование, решают 
это не делать. И потом мы с сожа-
лением выявляем проблемы уже 
на той стадии, когда они трудно 
решаемы или не решаемы вооб-
ще. Поэтому насчет МРТ пред-
лагаю проконсультироваться с 
больницей и на следующий год 
эту задачу выполнить», – цитиро-
вала главу округа пресс-служба. 
Но в апреле 2020-го губернатор 
переходит в Архангельск, так и не 
решив проблему с МРТ...

Новый губернатор НАО Юрий 
Бездудный в сентябре 2020 года 
на пресс-конференции заявил: 
«Например, нам жизненно необ-
ходима пристройка к Ненецкой 
окружной больнице. Реализуем 
этот проект – появится возмож-
ность поставить МРТ. Для окруж-
ного здравоохранения это значи-
тельный шаг вперёд. Кроме того, 
эта пристройка позволит разгру-
зить окружную больницу. За по-
следнее время там очень сильно 
уплотнились из-за пандемии. Это 
очень важный объект. Есть про-
ект строительства, он прошёл 
государственную экспертизу. 
Стоимость строительства значи-
тельная и реализовать его только 

на средства окружного бюджета 
мы не сможем. В целом, позиция 
федерального центра – поддер-
живать нас, поэтому я очень на-
деюсь, что нам удастся реализо-
вать эти проекты».

На дворе – апрель 2021-го. 
Люди продолжают летать на 
МРТ за 660 км в Архангельск, 
многие умирают, так и не до-
ждавшись квалифицированной 
высокотехнологичной помощи. 
Вероятно, господа чиновники 
могут себе позволить – за свой 
счёт или же бюджетный – сде-
лать МРТ где угодно, и пото-
му для них это не проблема, и 
уж тем более не критическая. 
Возможно, ответственные лица 
помнят историю десятилетней 
давности с экс-главврачом, 
осужденным за злоупотребле-
ния при покупке томографа. 
Ситуация в некотором роде 
(бюрократическая волокита и 
очковтирательство) аналогична 
ПЦР-лаборатории, которую ны-
нешнее руководство окружной 
больницы обещало открыть в 
декабре 2020 года. Лаборато-
рии нет, хотя сами чиновники 
со своими женами не забыва-
ют почти ежедневно сдавать 
ПЦР-мазки в тубдиспансере 
(стоимостью 4550 рублей каж-
дый для бюджета округа). Люди 
все видят, все понимают. И пока 
небожители не спустятся к лю-
дям и не начнут реально решать 
проблемы, народ продолжит 
озлобляться на власть. 

БУДЕТ ЛИ МРТ В НАРЬЯН-МАРЕ?  
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Всего на базе спортком-
плекса смогут тренироваться 
более 200 спортсменов. Зда-
ние оборудовано раздевал-
ками с душевыми кабинами, 
медкабинетом, просторными 
помещениями для тренеров, 
современной системой вен-
тиляции и отопления, спор-
тивными снарядами. В залы 
поступает уже заранее подо-
гретый воздух, все это регу-
лируется автоматикой. Для 
людей с ограниченными воз-
можностями есть специаль-
ный лифт на второй этаж с ав-
томатическим освещением. 
На втором этаже гимнасты и 
акробаты смогут заниматься 
в тренажерном зале и зале 
хореографии с панорамными 
окнами – по периметру стены 
скоро поместят зеркала и хо-
реографические станки.

Как сообщает директор 
ДЮСШ имени П. Усова Денис 
Молчанов, в конце апреля в 
ФОК поступит очередная пар-
тия оборудования: бревно, 
второй снаряд «конь-махи», 

КОТЛАС БУНТАРСКИЙ ВЫБИРАЕТ ГЛАВУ

В соответствии с областным 
законом, отменившим для горо-
дов Архангельской области пря-
мые выборы мэров, новый градо-
начальник Котласа должен быть 
избран городским Собранием 
депутатов из кандидатов, пред-
ложенных конкурсной комисси-
ей. Такая комиссия сделала свой 
выбор 15 апреля, отобрав в «по-
луфинале» трех претендентов из 
18 заявившихся кандидатур.  

низкая перекладина в «коло-
дец» и два мостика для опор-
ного прыжка, а также комплект 
матов. Кроме того, из город-
ского бюджета выделено 11,3 
млн рублей на дополнитель-
ное оборудование: в зал будет 
приобретен второй ковер и 
недостающие снаряды. Доос-
настят и тренажерный и хоре-
ографический залы на втором 
этаже.

Но как бы не нахваливали 
новый спорткомплекс в СМИ, 
заманить туда некоторых юных 
профессионалов не удается, в 
частности – акробатов.

Стоит напомнить, что не 
так давно разгорелся кон-
фликт в связи с предстоящим 
вынужденным переездом в 
ФОК спортсменов, занима-
ющихся в центре города – во 
Дворце спорта. Родители 
юных акробатов говорили об 
отдаленности ФОКа, распаде 
сформированных спортивных 
коллективов и невозможности 
полноценных тренировок из-
за особенностей нового зала.

Конкурсанты должны были 
пройти тестирование и предста-
вить свою программу развития 
города. Комиссия отбирала кан-
дидатов, которые наберут наи-
большее количество голосов. Их 
получили три человека – врач с 
опытом управленческой работы 
Эдуард Авилкин (набрал 6 голо-
сов), индивидуальный предпри-
ниматель и журналист Светлана 
Дейнеко (тоже 6 голосов) и на-

чальник отдела строительства 
городской администрации Оль-
га Драчева (набрала 5 голосов). 
Остальные претенденты получили 
по 2-3 голоса членов комиссии. 

Именно три названные персо-
ны предстанут перед депутатами 
городского Собрания на сессии, 
где народные избранники еще 
раз заслушают программы, за-
дадут вопросы и выберут самого 
достойного кандидата на ответ-
ственную должность.

И процесс бы шел своим при-
вычным течением, как, например, 
в Архангельске или Новодвинске 
(где муниципальные депутаты 
спокойно избрали угодных об-
ластному руководству и партии 
власти глав), если бы это был не 
Котлас. Город, в котором велики 
оппозиционные настроения, рас-
тет недовольство граждан преж-
ней политикой исполнительной 
власти и весомы позиции оппо-
зиции в городском Совете. Тут 
администрация области должна 
была слышать и слушать мнение 
котлашан, чтобы не получить но-
вый конфликт. Отсюда «нарисо-
вался» конфликт внутри самой 
«Единой России», потому что со-

ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО: НОВЫЙ ФОК В АРХАНГЕЛЬСКЕ
– ДЛЯ СПОРТСМЕНОВ ИЛИ ДЛЯ «ГАЛОЧКИ»?!

Этой весной самые динамичные политические события происходят 
в южном «мегаполисе» Поморья – Котласе, городе с потерянным 
управлением, как его окрестили в последние годы. Дело в том, что 
бывший глава Котласа, единоросс Бральнин слишком увлекся лич-
ными играми, чем справедливо заслужил неуважение большинства 
котлашан и негодование депутатского корпуса. В феврале Андрею 
Бральнину пришлось уйти в отставку, а в марте он был арестован по 
обвинению в четырех эпизодах получения взятки и злоупотреблении 
служебными полномочиями. Котлас замер в ожидании нового главы. 

В физкультурно-оздоровительном комплексе, построенном в прошлом году в округе Ва-
равино-Фактория города Архангельска, начались тренировки. С 12 апреля в гимнасти-
ческом зале площадью 1300 квадратных метров юные спортсмены занимаются гимна-
стикой и прыжками на батуте. А акробаты пока сопротивляются. Почему?!

Инициативная группа тре-
неров и родителей обрати-
лась за поддержкой в том 
числе к городским депутатам: 
выделить средства из бюдже-
та на продление аренды зала 
во Дворце спорта. Однако, 
как рассказал заместитель 
председателя Архангель-
ской городской Думы, депу-
тат Олег Черненко, которого 
инициативная группа также 
привлекла к защите интере-
сов детей, предложение ча-
сти депутатов о выделении 
дополнительного финансиро-
вания не нашло поддержки ни 
у администрации, ни у боль-
шинства народных избранни-
ков. Поправку одобрили 10 
депутатов из 30. Предпола-
галось снять средства в раз-
мере 2,5 млн рублей из му-
ниципальной программы по 
мероприятию «Реконструкция 
пл. Профсоюзов в г. Архан-
гельске» (уменьшить сред-
ства на проектно-сметную 
документацию) и направить 
на продление аренды гимна-

стического зала во Дворце 
спорта до конца 2021 года 
для спортсменов-акробатов.

– Считаю, что детей-акро-
батов бросать (рушить ко-
мандный спорт, сводить на 
нет все достижения) в этой 
ситуации нельзя, и 2,5 мил-
лиона, предусмотренные 
поправкой, – не критичная 
сумма для города. Однако 

ратники Бральнина не захотели 
терять бразды правления горо-
дом. Именно поэтому накануне 
заседания конкурсной комиссии 
один из ее членов, приближенный 
к экс-мэру, заявил об оказывае-
мом на него «сверху» давлении.      

Однако большинство участни-
ков процесса понимает, что Кот-
ласу нужен новый, здоровый этап 
развития. И все кандидаты на пост 
главы как раз и говорили о необ-
ходимости согласия, консолида-
ции общества, единения ветвей 
власти ради благополучия котла-
шан. Недаром председатель Со-
брания депутатов города Котласа, 
член Совета регионального отде-
ления «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ» Александр Степа-
нов выразил мнение, что достой-
ный стоять у руля города канди-
дат должен обладать внутренней 
порядочностью, уметь создать 
такую же порядочную команду 
и с ней работать. А руководи-
тель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» в городском Собрании 
депутатов Борис Вьюхин сфор-
мулировал свое отношение к из-
бранию градоначальника Котласа 
так: «Новому главе города должны 

быть присущи честность, иници-
ативность и профессионализм. 
При четко выстроенной структуре 
и ответственном отношении к ра-
боте личность не имеет значения 
– человек должен выполнять свои 
функции на 100%. Депутаты долж-
ны избрать главу и иметь возмож-
ность спросить с него работу. Но 
и все другие стороны – структуры 
власти, общественность, депу-
таты – должны ответить себе на 
вопрос: что мы будем делать при 
новой власти?» 

И с местным лидером СР никто 
не может поспорить: всем вме-
сте нужно определить истинные 
интересы и задачи муниципали-
тета и четко, профессионально, 
открыто ими заниматься. Имен-
но Борис Вьюхин, кстати, будучи 
членом конкурсной комиссии от 
оппозиционного депутатского 
объединения «Наш Котлас», и 
предложил допустить в «финал» 
не двух конкурсантов (как обычно 
бывает при «запланированном» 
результате), а трех.    

Ну, а сам «финал», вернее – 
сессия Городского Собрания де-
путатов, на которой будет избран 
новый глава Котласа, состоится 29 
апреля. Пожелаем этому бунтар-
скому городу удачного выбора и 
справедливого градоначальника! 

При этом, констатируют в 
администрации, стоимость 
аренды зала увеличивается 
каждый год. По мнению ис-
полнительной власти, траты 
из городской казны одновре-
менно на тот и другой объект 
не соответствуют принципу 
эффективности использо-
вания бюджетных средств – 
экономности и результатив-
ности.

У депутатов, впрочем, 
осталось немало вопросов и 
к новому ФОКу – о степени 
готовности ФОКа к открытию, 
наличии необходимого техни-
ческого оснащения, вмести-
мости комплекса (сможет ли 
комплекс стать местом для 
развития детского спорта в 
городе, принимать участни-
ков из других регионов, стать 
местом для проведения об-
щероссийских спортивных 
соревнований)...

В любом случае обсужде-
ние этого вопроса продол-
жится. Пока же депутатов за-
верили, что до конца учебного 
года тренировки продолжатся 
на привычном для акроба-
тов месте во Дворце спорта, 
– комментирует итоги пред-
принятых неравнодушными 
депутатами усилий Олег Чер-
ненко.

На сегодня известно, что 
для решения конфликта в 
итоге власти стали прора-
батывать вопрос доставки 
акробатических групп муни-
ципальным транспортом и 
рассматривать возможность 
изменения маршрутов авто-
бусов, которые идут из цен-
тра и других округов в сторону 
ФОКа. Сообщается также, что 
ФОК в настоящее время про-
ходит сертификацию, чтобы в 
дальнейшем его включили во 
всероссийский реестр объек-
тов спорта – в нем можно бу-
дет проводить соревнования 
любого уровня.

Но пока это только слова. 
Акробаты же, судя по всему, 
намерены до конца учебного 
года продолжать тренировки 
во Дворце спорта и не спе-
шат оценить комфорт нового 
ФОКа. Пока же начали про-
бовать «на зуб» новый спорт-
комплекс только гимнасты и 
батутисты.

большинство депутатов по-
считали неправильным снятие 
средств с другой важной ста-
тьи расходов и выбрали иной 
вариант воздействия – при-
няли обращение к губернато-
ру, в котором главе региона 
предлагается рассмотреть 
возможность передачи Двор-
ца спорта в областную соб-
ственность для обеспечения 
его использования по целе-
вому назначению и выделить 
2,5 миллиона из областного 
бюджета на аренду гимнасти-
ческого зала Дворца спорта 
профсоюзов.

Есть здесь ещё нюанс. В 
заключении администрации 
города по «спортивной» по-
правке отмечено, что ФОК на 
Воронина, 28 соответствует 
всем требованиям, необходи-
мым для занятия спортивной 
гимнастикой и акробатикой, а 
помещение во Дворце спор-
та – нет: в нем отсутствуют 
открываемые окна, устарела 
система отопления, помеще-
ния и раздевалки нуждают-
ся в капитальном ремонте. 
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В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» по-
здравляем активистов и лидеров партии в Архангельской об-
ласти и НАО, которые отметили свои дни рождения в апреле.

АРХОБЛПРОКУРАТУРЕ – НЕУД?!

VK.COM/SPRAVEDLIVO_ARH

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ пригла-
шает людей с активной жиз-
ненной позицией стать члена-
ми команды, которая пойдет на 
выборы в органы местного са-
моуправления в Архангельской 
области в 2021 году.

КОГДА СОСТОЯТСЯ ВЫБОРЫ?
– 19 СЕНТЯБРЯ 2021 ГОДА

Где и какие пройдут выборы?
Состоятся выборы депута-

тов представительных органов 
Котласского, Няндомского и 
Пинежского районов.

Будет избран новый состав 
Совета депутатов городского 
округа «Новая Земля».

Предстоит избрать более 
1000 депутатов поселений в 
Вельском, Верхнетоемском, 
Виноградовском, Коношском, 
Котласском, Красноборском, 
Ленском, Мезенском, Няндом-
ском, Онежском, Пинежском, 
Плесецком, Приморском, 
Устьянском, Холмогорском, 
Шенкурском районах.

 Недавно депутат Государ-
ственной Думы Ирина Чиркова 
открыто заявила об очередном 
самоустранении регионального 
надзорного ведомства от про-
блемных вопросов, касающихся 
тысяч северян. Архангельская 
областная прокуратура считает 
нормальным пересылать жа-
лобы на возможное нарушение 
прав граждан в органы власти, 
которые сами же эти нарушения 
и провоцируют. Дело в том, что 
депутат Чиркова направила за-
прос в областную прокуратуру с 
просьбой проверить законность 
решения по ограничению сво-
бодной охотничьей деятельно-
сти в Виноградовском районе – а 
надзорный орган преспокойно 
переправил письмо туда, где это 
спорное решение принималось 
– в Министерство природных 
ресурсов области. Что это – рав-
нодушие, непрофессионализм, 
леность?

Причем в подобных дей-
ствиях (вернее – бездействии) 
региональная прокуратура 
была замечена не раз. Так, 

«СПРАВЕДЛИВЫЙ ПРИЗЫВ»
Пройдут выборы глав муни-

ципальных образований «Мура-
вьевское», «Хозьминское», «Ша-
дреньгское» (Вельский район); 
«Карпогорское», «Междуречен-
ское» (Пинежский район); «Шан-
гальское» (Устьянский район).

Как стать кандидатом в де-
путаты?

Вы готовы принять участие 
в выборах и хотите получить 
поддержку от нашей партии? 
Напишите нам на электронную 
почту spravedlivo29@gmail.com 
или позвоните по телефону 8 
(8182) 20-02-58.

Все, кто неравнодушен к 
судьбе своей малой родины, 
кто не может смириться с тем, 
что проблемы не решаются 
годами, кто понимает, как это 
сделать, – участвуйте и по-
беждайте в выборах! У вас по-
явится реальная возможность 
добиться качественных изме-
нений жизни в городах и сёлах 
Архангельской области. Сде-
лаем это вместе!

ГЛАВНОЕ ДОСТОЯНИЕ ЛЮБОЙ ТЕРРИТОРИИ – ЛЮДИ

она недавно отказалась сама 
расследовать ситуацию с Ков-
кульской школой в Онеге, где 
из-за разморозки здания де-
тей отправили на дистанци-
онное образование. История 
с председателем Архангель-
ской городской Думы Вален-
тиной Сыровой вообще стала 
легендарной: больше года об-
ластная прокуратура всячески 
отнекивалась от подачи иска 
в суд на лишение Сыровой 
диплома как незаконно полу-
ченного, и только «волшебный 
пинок» из Генеральной проку-
ратуры заставил ее исполнять 
свои прямые обязанности по 
защите интересов Российской 
Федерации.     

Тогда чьи интересы защища-
ет прокуратура?! 

Совсем недавно стало из-
вестно, что сын заместителя 
прокурора Архангельской об-
ласти Сергея Акулича осужден 
за хищение оружия и денег у 
задержанных. Акулич-млад-
ший, будучи старшим сле-
дователем следственного 
отдела Следкома по городу 

Череповец, в 2017 году при-
своил себе ружье, обнаружен-
ное на месте происшествия, 
а в 2018 году забрал себе 52 
тысячи рублей, изъятые у по-
дозреваемых в сбыте нарко-
тиков. Все это выяснилось во 
время передачи дел другому 
следователю.

В отношении Александра 
Сергеевича Акулича были 
возбуждены дела по статьям 
«Хищение огнестрельного 
оружия», «Незаконное хра-
нение оружия», «Присвоение 
средств». 10 марта суд Воло-
годской области приговорил 
бывшего следователя к 2,5 го-
дам лишения свободы. Гово-
рят, дело вполне могло «сойти 
на нет», если бы им не заня-
лась ФСБ. 

Со дня вынесения приговора 
кадровых изменений в Архан-
гельской областной прокурату-
ре не произошло. Хотя, как схо-
дятся во мнении политические 
эксперты, в любой другой стра-
не чиновник-отец в подобном 
случае морально обязан уйти в 
отставку.   

Члены клуба скандинавской 
ходьбы «Пойдём ходить» по-
корили сотни километров, в 
том числе на Камчатке, в Ады-
гее и Хибинах, Финляндии и 
Франции и даже на Эльбрусе. 
26 кубков и медалей – суще-
ственный повод для гордости 
и развития этого вида дея-
тельности в Ненецком округе, 
однако со стороны чиновников 
от здравоохранения и спорта 
содействия, увы, мало. Руко-
водитель Ирина Терещенко 
рассказала о мечте всех мест-
ных любителей скандина-
вской ходьбы – оборудовать 
две трассы (равнинную и хол-
мистую) с местом для отдыха 
и переодевания...

А бессменный последние 36 
лет председатель окружного 
Общества слепых Борис Бажу-
ков с гордостью рассказывает 
о том, как удалось добиться 
права для слабовидящих жи-
телей округа на приобретение 
смартфонов со специальной 
программой. Однако проблем 
– с медицинской помощью, 
субсидированием авиапере-
летов, трудоустройством и др. 
–остаётся много.

Часть озвученных обще-
ственниками вопросов Ирине 
Чирковой оперативно удалось 
обсудить на встрече с руко-
водством Ненецкого округа.

ЛЕКАРСТВА – ИНВАЛИДАМ
Акция добрых дел моло-

дежной организации партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
прошла в прошлые выходные в 
Архангельске. Её итогом стала 
помощь, оказанная активиста-
ми молодёжной организации 
нуждающимся инвалидам.

На последнем заседании 
регионального молодёжного 
«крыла» ребята совместно с 
депутатом Государственной 
Думы Ириной Чирковой приня-
ли решение оказать поддерж-
ку инвалидам преклонного 

С днём рождения! 

возраста, кто в силу различных 
причин остался без внима-
ния со стороны государства и 
общества, у кого не осталось 
близких и родных.

На личные средства активи-
стов было приобретено и пе-
редано подопечным все самое 
необходимое. Средства гиги-
ены и лекарства, на которые 
очень часто не хватает денег. 
Забота о людях с ограничен-
ными возможностями еще и в 
сложной жизненной ситуации 
– это то, к чему должна стре-

миться каждая общественная 
организация, так считает ру-
ководитель архангельской Мо-
лодёжной организации Спра-
ведливой России Николай 
Пархоменко. По его мнению, 
добрые акции в пользу нуждаю-
щихся граждан станут хорошей 
школой для всех тех молодых 
людей, кто решил связать свою 
жизнь с общественно-поли-
тической деятельностью и – в 
перспективе – с работой в ор-
ганах муниципальной и госу-
дарственной власти.

Общественные приемные депутата Госдумы
Чирковой Ирины Александровны работают:

в г. Архангельске: Пр. Троицкий, 49, каб. 120,
тел. 65-14-86, 8-911-876-1652,

часы приёма граждан – по будням с 10 до 13 часов 
(по предварительной записи)

в г. Нарьян-Маре: ул. Рыбников, 59, каб. 13
Часы приёма: по вторникам с 15.00 до 18.00,

по четвергам с 9.00 до 12.00.

Заполярного района НАО Ма-
рия  Кушнир

22 апреля – Председатель 
Совета МО партии в Солом-
бальском округе г. Архангель-
ска Никита Скорняков 

23 апреля – депутат Пред-
ставительного органа вновь об-
разованного МО «Быченское» 
Любовь Окулова  

24 апреля – депутат Совета 
депутатов МО сельское посе-
ление «Белогорское» Ирина 
Онякова

25 апреля – руководитель 
центра защиты прав граждан 
Лариса Демид 

1 апреля – специалист Реги-
онального центра образования 
НАО Нина Ульяновская

2 апреля – член КРК РО НАО 
Альбина Ануфриева

11 апреля – депутат Сове-
та депутатов МО «Долгощель-
ское» Алексей Медведев 

14 апреля  – член Краснобор-
ской ТИК Ольга Рудакова

15 апреля – депутат Совета 
депутатов МО «Лешуконское» 
Надежда Аксенова 

17 апреля – Председатель Со-
вета МО партии СР в Краснобор-
ском районе Наталия Оборина 

21 апреля – Секретарь МИКа 

Депутат Госдумы Ирина Чиркова в ходе рабочей поездки в 
Нарьян-Мар познакомилась с активными общественными орга-
низациями, объединяющими сотни жителей Ненецкого округа.


